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! ! ! !本报讯（记者
陶邢莹）!"#! 中国
乒乓球公开赛昨天
落幕。在男单决赛
中，上海选手许昕
$比 !力克马龙夺
冠!下图"，继卡塔
尔赛、亚洲杯之后，
赢得个人第三个男
单冠军头衔，成为
国乒本赛季迄今夺
冠次数最多的男单
选手。
至此，许昕今

年已经赢遍王皓、
马龙和张继科这三
名伦敦奥运选手，
并且多次上演逆转
好戏。作为 %&后选
手，尽管许昕没有
获得伦敦奥运资
格，但他已经在国
内外各大赛场展示
出潜力和优势。女
单方面，奥运选手
李晓霞以 $比 #战
胜刘诗雯封后。

34岁老将王励勤，出现在上海源深体育馆举行的中国
乒乓球公开赛上，吸引了众人目光，他告诉记者———

全运会后再考虑个人问题

! ! ! !中国乒乓球公开赛的赛后新闻发布会上，
刚刚在男单决赛中输球丢冠的马龙，却平静地
面对记者。
性格内向的马龙竟与许昕一唱一和起来，

“我最钦佩马龙的是，和我配对的时候总是状
态最佳。”“我最钦佩许昕的是，每回跟我打发
挥得都不错。”引发全场一阵大笑，连马龙自己
也忍俊不禁。这样的笑容，已经很久没有在马
龙脸上出现了。
其实，此番来到上海，马龙绝不轻松。因为

此前连续在大赛中不敌日韩新秀，这位去年创
造 '#场连胜的小将，奥运前的状态备受质疑。

中国男乒主教练刘国梁坦言：“马龙现在的状
态成为男乒备战的最大隐患。”
昨日，马龙分析了原因：“前一段比赛打得

特别好，但在最近两项比赛中都输了球，我觉得
可能比赛中背的心理包袱比较重，刻意地想打
出好球，所以在比赛中很多细节没有做到位。”
令人欣喜的是，通过这次中国公开赛，马

龙一路杀到决赛，状态正在慢慢恢复：“连胜很
多场后，赢了会有包袱，输了反而就放下了。”
在过去一个月的低潮期中，马龙空下来就

听周杰伦的歌曲，《双截棍》是他的最爱。他正
努力着，在自己首次奥运之旅中，调节好心态。
马龙的这段经历，应当是国乒奥运备战的

一部好教材。
本次中国公开赛上，王皓和丁宁的身体状

况亮起了红灯———王皓闹肚子输掉了男单比
赛；丁宁因为吃药，放弃了女双决赛。

尽管王皓直言病情无大碍，然而，在备战
伦敦奥运的大背景下，所有问题都要引起重
视。如果王皓、丁宁在伦敦奥运会期间染病怎
么办？对誓夺奥运金牌的国乒男女队来说，主
力队员是不能随随便便生病的。
面对即将到来的伦敦奥运会，巨大压力之

下，解开心结或许比治疗疾病更重要。许昕之
所以能夺冠，就在于他作为非奥运选手，放平
心态，而一些国乒奥运选手，在采访中都会反
复强调同一个意思，“奥运即将到来，我要在封
闭训练中好好努力”，他们无不神情凝重。
马龙正在不断恢复信心的过程中，那么王

皓、丁宁呢？如何帮助队员卸下包袱、解开心
结，是国乒接下来备战中的重中之重。

实习生 俞丰穗 本报记者 陶邢莹
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34岁的王励勤，要想继续在
国际赛场上夺冠，已经很难，但他
依然是球迷最喜爱的乒乓球运动
员之一。

刚刚过去的周末，当王励勤在
源深体育馆参加广汽集团国际乒联
世界巡回赛2012中国公开赛时，他
已有多重身份：国乒队员、上海市乒
羽中心副主任、伦敦奥运队员陪练、
上海交大学生……而面对自己的多
面人生，王励勤称，当下最主要的精
力，仍放在“运动员”这个身份上。

刻意 反遭连败
放松 挺进决赛
马龙调节心态恢复状态
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! !" 岁的王励勤此次

又出现在中国公开赛上

! 对马龙及其他国手来说# 卸下包袱放松心

态很重要 本版图片 记者 张龙 摄

分享奥运经验
从去年开始，“传帮带”成了王

励勤的口头禅。“现阶段，国家队需
要我，传帮带是我的职责。”说直白
点，王励勤其实是队员们的陪练。

但即便是陪练，王励勤也如他
的名字一般，勤勤勉勉、做到最好。

前段时间，奥运选手马龙连续
输球，情绪落到低谷。有空没空，王
励勤会主动同他谈心，“毕竟他没
参加过奥运会，我作为过来人，有
很多感受可以与他分享。”

在国家队，王励勤和许昕、马
龙师从同一个主管教练秦志戬。不
止一次，秦志戬说：“王励勤的勤勉，
是两位年轻人学习的榜样。从这个
意义上说，国家队需要王励勤。”

很想学习深造
行政方面，王励勤的头衔很

多，他是上海市乒羽中心副主任、
上海乒协副主席，还是国际乒联运
动员委员会委员。(月世乒赛团体
赛期间，王励勤曾赴多特蒙德，参
加了国际乒联运动员委员会的会

议。谈到他作为运动员代表的具体
工作，王励勤说主要是参与讨论一
些与运动员切身相关的议案，特别
是有关器材改革的提案。

王励勤深知，自己的积淀还不
够，而现阶段又没有时间坐在课堂
里好好读书。“未来，我想学管理方
面的课程，希望能与不同的人更好
地沟通。”这是王励勤的心声。

婚姻大事推后
王励勤都 ($岁了，结婚却始

终没有提上日程表。他表示：“全运

会之后再考虑。”
在源深体育馆的中国公开赛

现场，不见王励勤的主播女友，之
所以不去看王励勤的比赛，是为了
不想给彼此太多压力，她曾说：“赛
后给他打个电话，问下成绩就好。”
王励勤反复强调，现阶段他的主

要身份，还是运动员，“在上海参加完
中国公开赛，我就要随队去集训。”

这，就是王励勤的多面人生。
无论扮演哪一个角色，责任，是第
一位的。 本报记者 陶邢莹

实习生 俞丰穗 徐悦廷


